



なかよく かしこく 元気よく

11月号

令和5年

11月30日

文責 黒木幸博

修学旅行に行きました（6年生）

修学旅行の目的の一つに「平和学習」があります。世界には、現在も紛争が続いている地域があります。

目指すは争いのない、協力し合う世界！



11月は人権学習月間でした



11/22 人権集会（高学年）

人権学習や人権集会（低・中・高学年ごと）を行いました。これからも、思いやる、寄り添える力を高めていきましょう。

芸術の秋 夢創出事業 平成音楽大学コンサート



11月14日（火）平成音楽大学から、出田敬三学長と合唱団にきていただき、夢創出事業のコンサートがありました。とてもきれいな歌声が、体育館中に、そして子供たちの心の中に響き合うすばらしい時間でした。

出田学長のお父さんは、出田憲二さんといわれ、湯前中学校の校歌を作曲された方です。そういう縁もあり、今回のコンサートに、学長自ら指揮者として参加されました。コンサート終了後、「子供たちの参加される姿勢（聞き方）がとてもすばらしく、気持ちよく演奏することができました」と感想を述べられました。

11月も学校訪問（授業参観）がありました

〔県教育委員会訪問〕
2年生の道徳の授業を参観されました。「真剣に考える」姿をみられ、「とてもよい学び」とほめていただきました。



11/1（2年道徳）



11/17（5年図画工作）

〔学校評議員会〕
9月号でお伝えしました学校評議員会、今回は小学校の授業参観でした。「どの学級も落ち着いた雰囲気でも学習に集中できていた」などの感想がありました。

12月の予定

- 12月1日（金）県学力学習状況調査（国）
- 4日（月） //
- 12月8日（金）授業参観・学級懇談・持久走大会
- 12月14日（木）火災避難訓練
- 12月22日（金）終業式

校長より

「道徳」と「人権学習」の違いについて

県教育委員会市町村立学校教育局長が、学校訪問されたとき、次のような例を使って「道徳」と「人権学習」の違いについて説明されました。

例）地震や水害などの被災地に「飲料水として使える水道（蛇口）が一つしかない」とき、どう行動をとればいいでしょう。被災地には、老若男女など様々な立場の人がいます。

道徳では「一つしかない水道を被災地のみんなが、それぞれの立場を理解し合い、協力し合って使い合う」心と態度を育てます。

人権学習では、「水道が一つでは足りないのだから、困っている人たちのために2つ、3つを増やせるように協力し合い努力する（立ち上がる）」心と態度を育てます。

日本は「美しい国」とよく言われます。それは日本人が子供の頃から道徳と人権学習の両輪で心と態度を学んでいるからではないか、と私は思います。